



Le Meccano

**L'objet
culte**

Le jouet a fêté ses 120 ans au dernier salon de l'auto. L'astucieux jeu de construction métallique est inventé par Franck Hornby - également créateur des petits trains éponymes et des Dinky Toys - qui le baptise d'abord Mechanics made easy (la mécanique rendue facile). La marque Meccano naît officiellement en 1907 avant de conquérir le monde. La première usine française s'installe dans les faubourgs de Belleville en 1920 puis s'expatrie après-guerre à Bobigny (93) et à Calais en 1959, où sont toujours fabriquées les pièces des puzzles pour enfants patients, qu'elles soient en métal ou en plastique.

Racheté en 2013 par le canadien Spinmaster - qui commercialise les fameux Bakugan -, Meccano s'essaie aussi aux jouets robotisés mais perpétue les maquettes mobiles qui plaisent à tous, de la Formule 1 Ferrari au solide tracteur John Deer sortis cette année. Vendus en vrac, en boîte (d'origine !), ou déjà assemblés pour les impatientes - comme ce camion daté de l'entre-deux-guerres -, les Meccano se chinent et se collectionnent à partir de quelques euros, parés à rouler sous le sapin.

SÉBASTIEN SIRAUDEAU

